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市人大代表、华海白癜风医院院长成爱华

倾倾听听基基层层声声音音两两年年提提2200份份建建议议

去年提出了9份建议，今年提出了11份
建议，滨州市人大代表、华海白癜风医院院
长成爱华可算是一位“高产”人大代表。

成爱华告诉记者，去年提的9份建议都
备受重视，其中有4份还被列为政府督导项
目来处理。这四个建议包括：关于加强滨州
市城市品牌建设的建议、关于建设济南都
市圈医疗健康产业园的建议、关于加大城
区主要河水干道排污管理力度的建议和关
于解决商贩占道经营和车辆违章停放问题
的建议。

关于为什么能提出这么多有分量的建
议，成爱华在接受本报记者采访时道出了

“秘密”，其实这些建议不光来自于成爱华
自己的一些想法和看法，还包括一些周围
普通百姓的想法。

“赋予给人大代表的责任和义务就包
括要及时倾听民意了解民声，有时候会有
一些朋友找上门告诉我一些想法，希望我
提出相应的一些建议，有时候甚至一些并
不认识的普通市民找上门，告诉我一些想
法。”成爱华听取了这些声音后，会进行相
关的走访和调研，通过实践了解这些情况
是否可以写成建议。“我要对得起人大代表
这个称号，更要把这个身份的作用发挥
好。”通过前期的大量调研工作，也根据多
方的了解，成爱华才提出了如此多的建议。
今年成爱华提出了关于规范管理城市报刊
亭的建议、关于加快老旧小区和棚户区改
造的建议等11份建议。

本报记者 代敏

老旧小区和棚户区亟需改造
今年，成爱华提出关于加快老旧小区和

棚户区改造的建议。她认为，一些破产单位的
老旧小区存在社会治安和重大火灾隐患，应
加快对这些老旧小区和棚户区改造和开发。

成爱华调查发现，这些小区物业基本是
由原单位破产留守人员承担，有名无实，小区
内普遍存在脏乱差和管理混乱现象。如滨州
国棉一厂是当年重要援建项目，现该厂宿舍
居民近两千户，人数上万人，多年来卫生条件
比较差，被称为滨州西北角“第三世界”。

更为严重的是，这些小区居民多以原有
老职工和租赁人员为主，人员众多、成分复
杂，是市区治安最为薄弱环节，存在严重社会
治安和重大火灾隐患，应引起市委市政府的
高度重视。

为此，成爱华建议加快对这些老旧小区
和棚户区的改造和开发速度，改造这些小区
的道路，水网、电网、和供气管线，保证居民正
常生活；对暂时没有条件雇佣物业的破产企
业小区，由当地社区承担起破产企业宿舍区
的管理责任，杜绝管理盲点；由政府设立专项
基金，投资购买社会化服务，为服务的物业管
理公司配套必要的资产，给予一定的资金支
持，保证小区公用设施的日常维护、房屋维修
和运转开支，条件成熟后逐步推行物业管理
市场化运作；由政府统一规划，增加老旧单位
中老年活动场所，特别是上万和几千人的居
住区要确保有最基本的老年娱乐活动室和运
动场所。

本报记者 李运恒

成爱华接受本报记者采访。 本报记者 李运恒 摄
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